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édito
me voilà Syndic de notre com-

mune. il y a seulement quelques 

années, je n‘imaginais même pas 

que ça puisse m‘arriver. mais 

comme la vie n‘est pas toujours 

prévisible et parce que beaucoup 

d‘entre vous m‘ont donné leur 

confiance, je suis aujourd‘hui à la 

tête de la municipalité d‘ormont-

Dessus. merci à vous, merci à 

tous ceux qui ont cru en moi.

il y a quelques années, nous 

vivions des moments difficiles 

avec la fermeture de plusieurs 

hôtels, la faillite du Glacier et les 

difficultés des autres remontées 

mécaniques. aujourd‘hui tout 

semble aller mieux, mais nous 

vivons dans les turbulences de 

la folie immobilière qui sévit dans 

toutes les alpes. Si elle amène du 

travail à beaucoup d‘entreprises, 

elle est aussi difficile à contrôler et 

nous pouvons remercier ceux qui 

ont, il y a quelques années, mis en 

place un règlement de construc-

tion qui nous permet de garder 

les qualités architecturales des 

constructions de montagne.

nous avons plusieurs dossiers 

importants pour notre commune 

qui ont déjà fait couler beaucoup 

d‘encre (plan directeur ou rempla-

cement de la télécabine d‘isenau 

par exemple). nous devrons dia-

loguer, écouter l‘avis de tous pour 

essayer de prendre les bonnes 

décisions en pensant à l‘avenir 

de notre vallée. Comment garder 

nos qualités tout en améliorant la 

pérennité des emplois à ormont-

Dessus?

un autre dossier qui va nous occu-

per est celui des finances com-

munales. elles ne sont positives 

que grâce à la bonne conjoncture 

de l‘économie et des construc-

tions. La péréquation cantonale 

et le report des charges sur les 

communes sont des inquiétudes 

et nous devons trouver des solu-

tions pour maintenir nos finances 

saines. 

Je suis à votre disposition, alors 

n‘hésitez pas à me contacter 

pour faire valoir votre point de 

vue. Vous êtes là pour me rendre 

attentif à des arguments ou des 

inquiétudes auxquels je n‘aurais 

pas pensé.

même si à l‘heure de la décision il 

faudra faire des choix, j‘essayerai 

de répondre à vos interrogations.

Je me réjouis de travailler avec 

vous.

Votre syndic

Philippe Grobetty
Syndic d’ormont-Dessus
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Catherine Borghi

La championne raccroche ses skis

Dans la cuisine du chalet de ses 
parents, Catherine Borghi est 
lumineuse. Le point final qu’elle 
vient de mettre à sa carrière de 
skieuse n’est pas une déchirure 
pour elle. et c’est la tête pleine de 
projets qu’elle s’apprête à enta-
mer cette nouvelle page de sa 
vie.
Lorsque l’on a chaussé les skis 
pour la première fois à l’âge de 17 
mois, le biberon dans une main, 
le bâton dans l’autre, il ne faut 
pas s’étonner d’être contaminée 
par le virus du sport. Dans la 
famille Borghi, les parents, ruth 
et michel, n’ont poussé aucun 
de leurs enfants à pratiquer un 
sport de haut niveau. mais ils ont 
donné l’exemple, ouvert les hori-
zons nécessaires. 
Pour Catherine, le choix s’est 
effectué vers 12-13 ans. 
“J’ai intégré ce qui s’appelait 
encore l’équipe romande, se 
souvient-elle. Je n’étais pas spé-

cialement douée au départ, mais 
les tests techniques m’ont per-
mis d’y rester l’année suivante. 
et, à 15 ans, je réunissais les 
critères pour intégrer l’équipe 
suisse  de ski.”

Bonheurs et déceptions
Son père, michel, dit d’elle que 
c’est une battante, minutieuse 
dans sa préparation, volontaire 
et tenace. et, de fait, celle qui a 
participé à sa première Coupe 
à 8 ans, a beaucoup travaillé 
pour rester parmi les meilleures 
skieuses du monde. Sa première 
Coupe du monde, elle s’en sou-
vient comme si c’était hier: “Je 
n’avais aucune expérience et 
personne ne m’avait vraiment 
expliqué les choses. J’avais été 
excellente lors des qualifications. 
mais, face aux skieuses agué-
ries et talentueuses que j’avais en 
face de moi, je me suis classée 42 

e à la fin de la première manche. 

J’étais tellement déçue, j’avais 
tellement honte, que, le soir, j’ai 
attendu que tout le monde soit 
parti pour aller souper!”
Sa plus belle saison, elle la vit en 
2001-2002. elle se classe deux 
fois quatrième en Descente de 
Coupe du monde, et 8e aux Jeux 
olympique, en Combiné, reçe-
vant un diplôme olympique par 
la même occasion. Des exploits 
d’autant plus remarquables 
que, le 22 janvier 1999, elle a 
été victime d’un grave acci-
dent à Cortina, au cours duquel 
elle a failli perdre une jambe. 
Deux ans de réééducation ont 
été nécessaires pour revenir à 
la compétition. mais, reconnaît 
Catherine: “cet accident m’a un 
peu bloquée pour la suite de ma 
carrière...”

acclamée et lucide

en juillet 1997, sur l’impulsion 
de la famille nicolet, un Fan’s 
Club Catherine Borghi voit le jour. 
C’est lui qui a fêté sa championne 
comme il se doit, début avril, 
pour saluer ses adieux officiels. 
La jeune femme de 31 ans a reçu 
des dizaines de lettres la félici-
tant et la remerciant. Ce qui n’a 
pas toujours été le cas, durant 
sa carrière: “C’est un métier dur 
et ingrat, car il n’y a que très peu 
de jours dans l’année où il per-
met d’être content de soi. il faut 
toujours faire mieux. et un beau 
résultat est très vite oublié. nous 
sommes toujours jugés, remis en 
question... Ce qui m’a fait du 
bien, c’est bien sûr les encou-
ragements du public, mais aussi 
les réactions de ma famille. Si je 

me plaignais, maman me disait 
que si cela ne me plaisait plus, 
je pouvais toujours rentrer et 
reprendre une vie normale! Cela 
me remettait les idées en place!”

Sa dernière course, à Crans 
montana, Catherine Borghi l’a 
savourée. Tous ses amis étaient 
présents, le beau temps et 10’000 
spectateurs étaient au rendez-
vous: la journée s’est transfor-
mée en fête. elle ne pouvait rêver 
d’un meilleur départ. D’autant 
qu’aujourd’hui, les projets ne 
manquent pas. elle compte se 
joindre à son frère pour “essayer 
de reprendre” l’entreprise fami-
liale. un défi pour elle qui va réin-
tégrer le monde du travail à plein-
temps, et retrouver son métier de 
dessinatrice en bâtiment.
redonner une place de choix à 
sa famille, ses amis, son entou-
rage la ravit. mais elle ne compte 
pas pour autant abandonner le 
sport. “L’activité physique me 
manque. nous avions entre 4 et 
6 heures d’entraînement par jour, 
et 15 à 20 jours par mois de 
camp d’entraînement. Je n’avais 
pas 10 ans que je m’entraînais 
déjà tous les jours. Pas question 
d’arrêter ainsi. Je compte refaire 
une heure de sport 4 à 5 fois par 
semaine.”

rayonnante, Catherine rassure 
en riant ceux qui pensent que 
“arrêter ainsi sa carrière, ce doit 
être horrible!”. “non, ça ne l’est 
pas. Cela faisait trois ans que je 
me posais la question dans ma 
tête, mais pas dans mon coeur. 
auourd’hui, c’est fait!”  

martine Bernier

Catherine Borghi                                                                      

une épOque, une image...
Champions de bob ormonans
Sur la lancée de stations voisines, comme Caux et Leysin, le Grand 
Hôtel des Diablerets secondé par le Diablerets Sporting Club orga-
nise, dès l‘hiver 1909-1910, des courses de bobsleighs. Véritable 
outil de promotion touristique, ce sport nécessite une piste spéciale 
adaptée à la vitesse et de préférence glacée. 
Les travaux d‘entretien nécessitent une main-d‘oeuvre importante et, 
en 1922, pas moins de 35 personnes travaillent à la patinoire et à la 
piste de bob, toutes sont payées par le Grand Hôtel. Les couloirs de 
glace que l‘on façonne à la pelle et par l‘ajout de neige dure sont arro-
sés la nuit au moyen d‘eau transportée dans des cuves placées sur 
des “guetzes”. Des blocs de glace sont ajustés  contre des parois en 
bois pour l‘élaboration des virages. Peu à peu, les jeunes ormonans, 
engagés pour l‘entretien de la piste, se piquent au jeu et commencent 
à pratiquer le bobsleigh. encouragés par le Grand Hôtel qui leur prête 
des engins, ils rivalisent bientôt avec américains et anglais, osant 
même les surpasser. C‘est ainsi qu‘une équipe locale,
emmenée par le capitaine Jean moillen, participe entre 1925 et 1930 aux grandes compétitions, figurant parmi les favoris du moment. elle rem-
porte plusieurs fois les championnats romands et suisses, obtient la seconde place aux championnats du monde à Caux et surtout se rend aux 
Jeux olympiques de Saint-moritz, en 1928, voyage marquant pour ces désormais célèbres ormonans.                            mary-Claude Busset

Le COTTeRg
JournaL eT FeuiLLe D’aViS oFFiCieL D’ormonT-DeSSuS

L‘équipe se composait du capitaine Jean moillen, John Schneiter, andré  moillen et William 
Pichard  et de rené ansermoz qui n‘est pas sur  la photo. (Photo musée des ormonts)
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ormont d’Hier - ormont Culture

ormont d’aujourd’hui - Page de l’exécutif

en Bref

ÿ Du côté des alpages: c‘est 
Jean-Pierre mollien qui cou-
vrira désormais les montagnes 
de la Laya et de Chalet Vieux. 
il monte, cette année, avec 29 
bêtes. Ses grands-parents, 
roger et Solange Pernet, vont 
faire, eux, leur 51e saison 
d‘alpage, sur leur propriété 
d‘ayerne, après avoir été aussi 
aux Crêtes et ä isenau.

ÿ La gendarmerie ne pouvant 
pas assurer tous les services 
de police, la municipalité a 
désigné Pascal Frei comme 
agent polyvalent communal 
à plein-temps. agent en uni-
forme, assermenté, il est entré 
en fonction le 1er mai. il est 
chargé en particulier des ques-
tions de parcage. il a repris 
aussi tout ce qui concerne la 
réglementation des arbres.

ÿ À l‘office du Tourisme: suite 
au départ de Cédric Fuhrer, 
qui va reprendre le poste de 
secrétaire municipal, c‘est 
myriam mermod qui est deve-
nue directrice adjointe de l‘of-
fice du Tourisme.

ÿ une boutique que l‘on 
regrettera. mary-Laure Kohler, 
après 4 années d‘activité, a 
dû annoncer, en avril, la fer-
meture de la Flowers Galerie. 
L‘augmentation du prix des 
fleurs et l‘accroissement des 
charges, entre autres, ont eu 
raison de cette boutique que 
beaucoup appréciaient. merci 
à mary-Laure d‘avoir, comme 
elle dit, “essayé pas pu”.

ÿ une pétition justifiée. Le 
groupe de couture de Vers-
l‘eglise a fait circuler, ce prin-
temps, une pétition lancée par 
diverses organisations, pas 
seulement féminines, deman-
dant au Conseil fédéral de 
signer le plus vite possible la 
Convention européenne contre 
la traite de femmes et d‘en-
fants (une triste réalité, dans 
notre pays aussi).

ÿ Deux nouveaux gendarmes. 
Patrice Carrel ayant été nommé 
chef de poste, sa famille nous 
quittera bientôt pour s‘établir à 
Leysin. Ce sont des amis, dont 
nous prenons congé et à qui 
nous souhaitons un heureux 
avenir.

Cédric Cuche, lui, sera pro-
chainement en poste à 
Château-d‘oex. À lui aussi, 
nos meilleurs vœux. et nous 
accueillerons aux Diablerets, 
cet été, deux nouveaux repré-
sentants de la police canto-
nale, en la personne de Cédric 
Henry, dès le 1er juillet, et 
d’Yvan Viret, dès le 1er août.

un certain andré Pernet...          (Photo musée des 
ormonts) 

Carte libre accès: à quoi sert-elle?

Pensée : 
“Heureux soient les fêlés car ils laisseront passer la lumière.” michel audiard

musée des ormonts 

ne manquez pas l’ouverture!!!

La trame de l’exposition repose 
sur une question: comment les 
sports d’hiver sont-ils nés dans 
la Vallée? 

L’exposition l’explique, évoquant 
notamment l’époque glorieuse 
où les champions de bob locaux 
participaient aux courses sans 
la moindre protection... mais en 
cravate! 

L’élégance régnait en maîtresse 
absolue sur les pistes comme 
sur les patinoires, comme en 
témoignent les centaines de 
photos recueillies par la conser-
vatrice. Pas question pour elle, 

cependant, d’exposer tous ces 
clichés. L’exposition ne présente 
aucune lourdeur. Les visiteurs 
auront donc plusieurs options 
pour la parcourir. 

Soit, ne disposant que de peu 
de temps, ils se contenteront du 
côté ludique, découvrant les mille 
surprises et les clins d’oeil pleins 
d’humour qui jalonnent le musée, 
soit ils ajouteront à ce parcours  
le visionnage de photos, de vieux 
films de la Cinématèque suisse, 
de documents multiples classés 
dans les banques de données à 
découvrir sur leur chemin. 
Parmi les étapes incontournables 

de la visite: la salle de cinéma 
offrant la possibilité de visionner 
50 films à choix et la “Chambre 
des Champions” où vous décou-
vrirez, au coin du feu, la vie de 
ceux qui ont fait vibrer la région 
de leurs exploits. 

Des billets d’entrée au contenu 
de la boutique, en passant par 
chaque recoin de l’exposition, 
tout a été conçu pour être inso-
lite, agréable et interactif.

 martine Bernier

“musée des ormonts”, en face 
de l’auberge de l’ours à Vers-
l’eglise. 
Tél. 024 492 17 71.
email: info@museeormonts.ch
Site internet: 
www.museeormonts.ch
Horaires d’ouverture:
Du 5 juillet à la fin août 2008: de 
mercredi à dimanche
de 14 à 18H30.
Dès septembre: fermeture les 
lundi, mardi et  jeudi. 
ouverture sur demande pour 
groupes. 
Gratuit pour les personnes pos-
sédant la carte “free acces card”.

Cette fois ça y est! L’ouverture 
du  musée des ormonts est pré-
vue pour le mois de juillet, avec 
une exposition  originale telle que 
vous en avez sans doute très peu 
vues auparavant. 

notez dans vos agendas la date 
du 4 juillet 2008. C’est ce jour-là 
qu’aura lieu le véritable baptême 
de la première grande exposition 
du musée des ormonts: “Hivers 
Sportifs aux ormonts”, qui sera 
suivi, le lendemain, par l’ouver-
ture officielle du musée.

Si vous vous attendez à une 
exposition classique, proposant 
photos et textes dans un environ-
nement figé, vous risquez d’être 
étonnés... 
Le but n’est pas ici de révé-
ler les surprises qui jalonneront 
cette manifestation, mais sachez 
qu’elle sera originale et ludique.

Cet événement  attendu, nous le 
devons au travail et à la créativité 
de deux femmes: mary-Claude 
Busset, conservatrice des lieux, 
et Sylvie magnenat, graphiste 
imaginative à souhait. Depuis 
des mois, elles oeuvrent dans 
l’ombre, sans économiser ni leur 
temps, ni leur énergie, pour que 
le musée prenne vie.
La classe...

en vigueur depuis quelques 
années à Villars et Gryon, la carte 
libre accès donnant droit à diffé-
rentes gratuités rencontre un vif 
succès.

À l‘initiative de Philippe nicollier, 
alors Syndic de la Commune 
d‘ormont-Dessus, les autorités 
et les milieux touristiques de 
ces communes ont été appro-
chés. De cette collaboration, une 
extension en direction de notre 
vallée est née. 
Dès cet été on pourra bénéficier 
de nombreux avantages sur les 
deux versants du Col de la Croix.
Quelles prestations ?

Pour ce qui concerne Les 
Diablerets-Vers l‘eglise, les dif-
férentes infrastructures concer-
nées sont :

- Télécabine Diablerets-isenau
- Bus Les Diablerets-Villars
- Bus Les Diablerets - Col du 
Pillon

- Train aSD - Les Diablerets - Les 
aviolats
- accès au Parc des Sports des 
Diablerets (piscine, tennis, tir à 
l‘arc, parcours aventure)
- mini-golf des Diablerets
- entrée au musée des ormonts 
(Vers l‘eglise)

ainsi que toutes les prestations 
de Villars et Gryon.

Cette carte libre accès est offerte 
gratuitement à tous les hôtes de 
passage et les propriétaires de 
résidences secondaires, payant 
une taxe de séjour.

Pour les personnes domiciliées à 
ormont-Dessus ou au bénéfice 
dune répartition intercommunale 
d‘impôt, ainsi que pour les habi-
tants de la région, elle peut être 
obtenue au prix de CHF 50.00 
pour la saison (du 31 mai au 26 
octobre 2008).
Dans tous les cas, une Keycard 
(support mains-libres de la carte) 

est indispensable. elle est en 
vente au prix de CHF. 8.00 et est 
réutilisable.

une carte journalière est égale-
ment en vente au prix de CHF. 
9.00/jour.
Comment les obtenir ?

Se rendre auprès du Bureau de la 
Taxe de séjour ou de Diablerets-
Tourisme.
- Pour les cartes de saison, une 
photo passeport est nécessaire.
- Les cartes journalières sont en 
vente auprès de tous les presta-
taires.

Toutes les informations peuvent 
être obtenues sur le site „diable-
rets.ch“ ou auprès des offices 
ci-dessus.

excellent été à la découverte de 
notre magnifique région.

a.J.

dicastères
ÿavec les changements inter-
venus au sein de la municipalité 
d’ormont-Dessus au cours de 
ces derniers mois, la répartition 
des dicastères a été modifiée. 
Voici les nouvelles responsabi-
lités des différents municipaux:
- Philippe Grobety, syndic: admi-
nistration générale, tourisme 
et sport. (Suppléante: Josiane 
Gallaz).
- Josiane Gallaz: finances, 
cultes, oeuvres sociales, maison 
des Congrès (exploitation). 
(Suppléant: Philippe mermod).
- Jocelyne Pernet: instruction 
publique, urbanisme (fleurs), 
éclairage public, ordures 
ménagères, place de jeux. 
(Suppléant: Philippe Pichard).
- Philippe mermod: police - feu- 
protection civile, travaux - voi-
rie, service des eaux, épuration. 
(Suppléant: Philippe Grobety). 
- Philippe Pichard: domaines, 
bâtiments, alpages, forêts, cime-
tière, promenade, pistes de fond. 
(Suppléante: Jocelyne Pernet).
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FeSTiVaL Du FiLm aLPin

Rendez-vous en août!
La 39e édition du Festival du Film des Diablerets, montagne – exploits 
– environnement aura lieu du 9 au 16 août 2008. ne le manquez pas!

après le succès de l’édition 2007, le Festival du Film des Diablerets 
compte franchir une nouvelle étape, et démontrer qu’il est et reste une 
manifestation incontournable dans son domaine: films sur et à propos 
de la montagne, l’environnement, les populations de montagne et films 
sur les exploits et sports extrêmes.  
en dehors des films en compétition, le thème de l’Himalaya viendra 
constituer l’épine dorsale du Festival. Jean-Philippe rapp recevra des 
invités qui ont fait l’histoire de l’alpinisme en Himalaya. Des exposi-
tions et une grande librairie seront également l’âme du Festival.
Le Festival, c’est aussi la convivialité avant tout, des rencontres et une 
ambiance particulièrement applaudie l’année dernière dans un cadre 
des plus sympathiques ! en plus du bar sous tente et de l’écran géant, 
un espace d’animations à l’extérieur avec 2 murs de grimpe sera pro-
posé aux enfants et aux jeunes.
Du 9 au 16 août, venez découvrir et vivre le monde de la montagne 
aux Diablerets !
Plus d’infos sur www.fifad.ch (nouveau site) et au 024 492 20 40

nadine arena, coordinatrice

Cédric Fuhrer

Bientôt secrétaire communal
Le premier Cotterg de l‘année 
annonçait la nomination de 
Cédric Fuhrer, des Diablerets, au 
poste de secrétaire communal, 
avec entrée en fonction effective 
au 1er novembre. Portrait.

Désireux de mieux connaître 
notre futur secrétaire, nous avons 
eu le plaisir d‘être accueilli, un 
après-midi, dans sa famille. et il 
a bien voulu raconter son chemi-
nement, depuis le jour où, enfant 
du village, il a commencé sa for-
mation professionnelle à l‘office 
du Tourisme, sous la direction 
de marc r.Geissbuehler, puis de 
Jean-François morerod.
   
L‘apprentissage terminé, en 
1994, alors qu‘il est en angleterre 
pour un stage de langue de 
trois mois (il a donc une bonne 
connaissance de l‘anglais !), il a 
le chagrin de perdre prématuré-
ment son père.
À la fin de son école de recrues, il 
part pour Zurich, où il a, pendant 
une année et demie, à Hotelplan, 
la responsabilité du contrôle de 
la comptabilité des agences de 
Suisse romande. 
De retour à Lausanne, il travaille 
dur, pendant une année, pour 
acquérir sa maturité profession-
nelle, tout en gagnant un peu 
d‘argent, le soir, à la buvette du 
théâtre Kléber-méleau.
Le ski, il l‘a dans le sang. 

Parallèlement à ses autres acti-
vités, il fonctionne comme moni-
teur sur les pistes des Diablerets.
non content de sa maturité, il 
prépare son certificat d‘agent de 
voyages, tout en tenant l‘agence 
d‘Hotelplan à ouchy.
1999, rencontre décisive : Leslie, 
la charmante Bretonne, qui 
n‘avait  vu d‘abord que les pays 
de mer, et découvre qu‘on peut 
être heureux et même, par la 
suite, fonder un foyer… à la mon-
tagne.

mais n‘anticipons pas! Car 
Cédric va travailler encore 4 
ans au CHuV, comme transpor-
teur, avant de reprendre racine 
aux ormonts. en 2004, il est 
nommé à l‘office du Tourisme 
des Diablerets, comme sous-

directeur. et il a la joie de pou-
voir s‘établir durablement, avec 
épouse et enfants, dans le cha-
let appartenant autrefois à ses 
grands-parents Fuhrer.

À fin mars de cette année, il quitte 
l‘office pour s‘initier progressive-
ment, avec l‘aide de Jean-michel 
morend, à ses futures responsa-
bilités.
Si vous le questionnez sur ses 
motivations, il vous répond: 
“J‘aime mon village, et je désire 
mettre au service de la com-
munauté la formation que j‘ai 
acquise”.
À nous, dès lors, de le remercier 
et de l‘assurer de notre soutien et 
de notre amitié.
                                                                                 

Georges Besse

Thaïs, mia, Leslie et Cédric Fuhrer                              (Photo Georges 

Peut-être vous êtes-vous demandé où a été prise la photo présentée 
le mois dernier? Je laisse son auteur, Jean Lugrin vous l’expliquer: “il 
s’agissait des tables et des bancs du Domaine des Sources mis en ins-
tallation par Christo. C‘est étrange que la presse spécialisée artistique 
du monde entier n‘aie pas relaté cet événement!”
La photo de ce mois-ci, nous la devons au même auteur... D’après 
vous, où l’a-t-il prise?

m.B.

où c’est-y?

ormont-Dessus insolite

Graine de champions!
Voici les résultats des Jeux d’Hiver disputés par les enfants de 4 à 11 
ans le 13 mars dernier, aux Diablerets:
- GYmKHana - FiLLeS
1. Léa nauer - 2. Lou-ann Vouillamoz  - 2. elyn nicolier
- GYmHHana - GarConS
1. malik isoz  - 2. Tome Savic  - 3. Tomas macedo
- SKi De FonD: FiLLeS 2001-2003
1. alice Desyatkina  - 2. marie Frutig  - 3. Léa nauer
- SKi De FonD: GarConS 2001-2003
1. Yan nicollier  - 2. nils Brocard  - 3. Tome Savic
- SKi De FonD: FiLLeS 1999-2000
1. Cami Crampe  - 2. Gaëlle Florent  - 2. eloïse Perrod
- SKi De FonD: GarConS 1999-2000
1. Luca oberhöller  - 2. Thoma Liechti  - 3. Guillaume Florent
- SKi De FonD: FiLLeS 1997-1998
1. Camille morerod  - 2. Johanna Prögler  - 3. Sofia Delija
- SKi De FonD: GarConS 1997-1998
1. arnaud Perreten  - 2. Damien Pichard  - 3. Lohan isoz
- SauT: FiLLeS 2001-2003
1. marie Frutig  - 2. Léa nauer  - 3. Charlotte Busset
- SauT: GarConS 2001-2003
1. olan Lacroix  - 2. aubin Crampe  - 3. antoine morerod
- SauT: FiLLeS 1999-2000
1. morgane Calgi  - 2. Cami Crampe  - 3. eloïse Perrod
- SauT: GarConS 1999-2000
1. Guillaume Florent  - 2. Luca oberhöller  - 3. Liam Geier
- SauT: FiLLeS 1997-1998
1. Johanna Prögler  - 2. Camille morerod  - 3. Sofia Delija
- SauT: GarConS 1997-1998
1. arnaud Perreten - 2. mathieu nauer  - 3. Guillaume Frei
- SLaLom GeanT: FiLLeS 2000-2003
1. marie Frutig  - 2. Léane Favre  - 3. Charlotte Busset
- SLaLom GeanT: GarConS 2001-2003
1   olan Lacroix - 2. aubin Crampe  - 3.  antoine morerod
- SLaLom GeanT: FiLLeS 1999-2000
1. Cami Crampe  - 2. Gaëlle Florent  - 3. morgane Calgi
- SLaLom GeanT:  GarConS 1999-2000
1. Guillaume Florent - 2. Jérémy Besse - 3. Luca oberhöller
- SLaLom GeanT: FiLLeS 1997-1998
1. Camille morerod - 2. angela Savic - 3. Johanna Prögler
- SLaLom GeanT: GarConS 1997-1997
1. mathieu nauer - 2.  arnaud Perreten - 3. Guillaume Frei
- ComBine: FiLLeS 2001-2003
1. marie Frutig - 2. Léane Favre - 3. Charlotte Busset
- GarConS 2001-2003
1. olan Lacroix  - 2. aubin Crampe - 3. antoine morerod
- ComBine: FiLLeS 1999-2000
1. Cami Crampe  - 2. morgane Clgi - 3. eloïse Perrod
- ComBine GarConS 1999-2000
1. Luca oberhöller - 2. Guillaume Florent  - 3. Liam Geier
- ComBine: FiLLeS 1997-1998
1. Camille morerod - 2. Johanna Prögler - 3. Sofia Delija
- ComBine: GarConS 1997-1998
1. arnaud Perreten - 2. mathieu nauer - 3. Lohan isoz

en Bref

ÿ Garde forestier: redistribution 
des tâches.

Pas de changement fondamen-
tal, en ce  sens que Sébastien 
roch reste chargé de la police 
forestière en général et de tout 
ce qui relève des tâches can-
tonales obligatoires. Pascal Frei, 
quant à lui, veillera à l‘application 
du règlement communal sur les 
arbres en zone village, alors que 
le garde aura la même responsa-
bilité en zone agricole.

ÿ  Petite rubrique de 
l‘aSD: Félicitations aux conduc-
teurs qui se donnent la peine 
d‘annoncer clairement les sta-
tions ! ils rendent visiblement ser-
vice à certains voyageurs. 
Les barrières et signaux optiques 
de sécurité, aux Diablerets et à 
Vers-l‘eglise seront bientôt ins-
tallés. mais patience! 
on nous annonçait, en mai, que 
les trains circuleraient de nou-
veau normalement dès le 13 juin. 
alors, laissez pour une fois votre 
voiture et venez soutenir le petit 
train !

Pour tous ceux qui s‘intéressent 
aux graffitis, visite conseillée de 
la salle d‘attente, à la halte de 
Vers-l‘eglise. Quelques travaux 
de rafraîchissement feraient hon-
neur à la compagnie.
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Paroles de jeunes

Jean-Pierre Mollien

avec le retour de l’été, une nouvelle rubrique voit le jour: “Paroles de 
jeunes”. Chaque trimestre, nous interrogerons un jeune âgé de 16 à 25 
ans. etudiants, apprentis ou déjà établis dans la vie, quatre questions 
leur seront posées, toujours les mêmes. Histoire de découvrir ce que 
pensent et à quoi rêvent les jeunes ormonants d’aujourd’hui...

À 24 ans, Jean-Pierre mollien a du cran. après avoir effectué un 
apprentissage de paysagiste-horticulteur et avoir travaillé deux ans 
avec son père, il a décidé de se lancer dans l’agriculture. marié depuis 
l’automne dernier à Laetitia, il a loué des bâtiments et du terrain, et 
s’occupe aujourd’hui de quatorze veaux et vaches, à Vers-l’eglise. Lui 
qui, tout petit, dessinait déjà des fermes, a décidé d’aller au bout de 
son rêve...

- Qu’est-ce qui vous a poussé à vous investir aux Diablerets?
Cette région, c’est mon coin, ma vallée. elle représente tout pour moi, 
c’est ma vie. Je ne voudrais jamais m’installer ailleurs. J’y travaille, j’y 
vis, et j’y suis moniteur de ski l’hiver. Je ne le ferais pas à Villars ou à 
Leysin! Juste aux Diablerets...
Je suis très attaché à cet endroit... même s’il faut bien avouer qu’il 
change. Je crains qu’il ne reste pas longtemps un “vrai village de 
montagne”. Je comprends qu’il faut évoluer, bien sûr, mais je préfére-
rais que l’on mette l’accent sur l’accueil des familles plutôt que sur la 
clientèle des 5 étoiles.

- Si vous deviez partir, qu’est-ce qui vous manquerait?
Tout! Les montagnes, le lac, le Glacier... ici, j’ai vraiment l’impression 
de tout avoir... Lorsque je suis ailleurs, cela me manque. La mer ne 
remplacera jamais la montagne! J’ai besoin de la voir en levant la tête. 
et même si je suis en vacances dans un pays montagneux, ce ne sont 
pas mes sommets... Je viens de partir quinze jours à Zermatt, et même  
si l’ambiance était bonne, j’avais envie de rentrer.

- Lorsque que vous voyagez à l’étranger, qu’aimez-vous ailleurs?
La découverte. mais franchement... je suis toujours content de rentrer. 
Je n’ai pas beaucoup voyagé: je suis allé en Tunisie, en espagne, en 
France. C’est beau, mais je ne vois pas ce qu’il y a de mieux ailleurs... 
mais je pense aussi que je suis aussi lié par la responsabilité qui est 
la mienne dans mon métier. Dès que je pars, je risque d’être dépassé 
par le travail en rentrant. et j’ai tendance à culpabiliser si je ne fais rien. 

- Quel est votre rêve?
mon rêve... je suis en train de le vivre! mon travail, c’est ma passion. 
Déjà lorsque j’étais paysagiste, j’avais quelques poules, que j’ai 
aujourd’hui intégrées à ma ferme. Je voulais vraiment me lancer dans 
l’agriculture. et je crois qu’il est finalement plus facile de commencer 
de rien plutôt que d’hériter d’un patrimoine. La pression est diffé-
rente.  Bien sûr, ce n’est pas toujours facile, mais il y a de très beaux 
moments. il ne faut pas avoir peur de travailler. L’été, je fauche qua-
torze hectares à deux reprises, tout seul. mais, encore une fois, c’est 
ma passion... Comme j’ai des vaches allaitantes, je les mets à l’alpage 
durant la saison.
avec mon épouse, notre but est d’acheter une ferme pour nous lancer 
dans l’agritourisme, recevoir les gens et écouler nos produits. Le tout 
est de la trouver cette ferme!

Propos recueillis par
martine Bernier

neCroLoGie: Jean Prahin

un artiste nous a quittés
nous souhaitions lui consacrer la première page du Cotterg du mois 
de septembre. mais Jean Prahin nous a quittés le 26 avril, peu après 
son 90e anniversaire. La nouvelle chagrine tous ceux qui ont eu l’oc-
casion d’approcher ce maître verrier et peintre de grand talent, ou qui 
profitent de ses oeuvres lorsqu’ils rentrent dans l’une des nombreuses 
églises dont il a réalisé les vitraux.
Disciple du peintre Frédéric rouge, Jean Prahin a semé la lumière 
dans son sillage en créant plus de 300 vitraux dans les églises du 
canton. Celle de Cergnat en est le rayonnant exemple. Lui qui vivait 
à Chexbres était très lié avec les Diablerets où il possédait un chalet 
et avait de nouveaux projets. La rédaction du Cotterg présente ses 
sincères condoléances à sa famille.

en Bref

-  Fondation avenir : bientôt 10 
ans! 

née à fin 1998, en prévision de 
la restructuration des paroisses 
protestantes, la Fondation avenir 
à ormont-Dessus marquera ses 
bientôt 10 ans d‘existence lors 
du culte célébré aux Diablerets 
le 29 juin. 
Signalons qu‘elle a fait don, en 
2007, par l‘intermédiaire d‘an-
ne-Lise Peneveyre, de quatorze 
coffrets aux nouveaux-nés de la 
commune.

notre “ronchon” ayant désiré se consacrer à de nouvelles tâches après plusieurs années de bonnes et 
loyales râleries, le Cotterg accueille aujourd’hui une nouvelle recrue: Le Lorgnon. Sa mission: mettre sa 
pertinence au service d’un billet d’humeur trimestriel... 

La Suisse, merveilleux pays de démocratie, de concordance et de respect des minorités où toutes les fois 
qu‘un courant politique avoisine le 1/7 ème de l‘électorat, il peut prétendre à un conseiller fédéral et même 
deux à l‘approche des 30 %. Pour cela, encore faut-il que le subtil jeu des alliances permette au candidat 
d‘obtenir la majorité absolue devant l‘assemblée fédérale.
Que peut-on constater depuis l‘automne passé ? 
- avec 14% de l‘électorat et malgré les grandes pantomimes de son président Darbellay,
 le PDC est correctement représenté avec mme Leuthard.
- avec deux conseillers fédéraux et 15% des votants les radicaux sont sur-représentés. Ceci explique sans 
doute leur souci quasi viscéral de ne personne froisser, de rester bien avec tout le monde, surtout les puis-
sants.
- avec 30 %, la gauche est conformément représentée par les deux conseillers socialistes. 
- reste l‘uDC, avec ses deux tendances clairement définies entre modérés et blochériens. C‘est à l‘évi-
dence ces derniers qui ont fait plus que doubler l‘influence de ce parti ces 15 dernières années. un courant 
de plus de 15 % de sympathisants, qui n‘est plus présent au sein du Conseil Fédéral, alors que les modérés, 
avec m. Schmidt et mme Widmer Schlumpf y sont sur- représentés.
un déséquilibre dangereux orchestré par les grands gesticulateurs que sont messieurs Darbellay, Levrat et 
autre recordon.
un porte à faux malsain que seul le peuple peut corriger, ce qu‘il a déjà commencé de faire avec l‘entrée 
de plusieurs uDC dans des gouvernements cantonaux. attention 2011 !
Certes mme Widmer Schlumpf a été démocratiquement élue mais aux prix d‘un manque de démocratie 
pour plus de 15% de la population, ou quand la démocratie nuit à la démocratie.

                                                                                                      … le Lorgnon

À l’autre bout de la lorgnette...

en automne 1959, monsieur Spycher se rend dans la région du Lac retaud avec un copain pour … y 
chercher des champignons. Surpris par la pluie, trempés, ils se réfugient au restaurant et demandent au 
gardien des lieux s‘il est possible de chauffer un peu, mais on leur répond que „ça ne vaut pas la peine“! 
Peu de temps après, il apprend que ce restaurant est à vendre. il se rend aussitôt sur les lieux, en ski, avec 
sa famille, fait le tour du bâtiment ; 
on n’y voit pas grand-chose, il y a 
beaucoup de neige, mais c‘est du 
madrier, „c‘est sûrement du solide“, 
pense-il.
Cette maison deviendra doréna-
vant leur résidence d‘été. D‘ailleurs, 
en souvenir de son tout premier 
passage, il ne manquera jamais, 
lorsque des pèlerins entraient chez 
lui, mouillés, de leur faire „une flam-
bée“!
D’où l’existence de ce restaurant, 
qu‘albin (c‘est ainsi qu‘il sera ami-
calement connu depuis) a au fil 
des années, rénové, agrandi, rendu 
accueillant, de même que son lac et 
sa promenade qu‘il a eu à cœur d‘entretenir, par respect pour les nombreux visiteurs de ce site majestueux.
Ces mêmes visiteurs qui se devaient de respecter les lieux, au risque de se faire sérieusement rappeler à 
l‘ordre par un mégaphone…
Chaque printemps, début mai, on pouvait se rendre chez albin, dans son “bistrot de montagne”, comme 
il l‘appelait, y déguster croûtes au fromage, croûtes aux champignons, petits fruits à la crème, souvent 
récoltés par lui-même. il ne rentrait jamais “bredouille” de ses virées. au fond de son sac bleu on trouvait 
toujours, parmi les champignons, quelques framboises, fraises des bois ou de petites fleurs pour décorer 
les tables.Puis, il faisait admirer fièrement sa cueillette à ses hôtes, en passant de table en table.
„C‘est facile à trouver“ disait-il de son air malicieux, „il faut regarder par terre ou suivre les écureuils, ils 
adorent ça“!
Ce printemps l‘hebdomadaire Terre et nature mentionnait en titre : „La saison des marzuolus a commen-
cé“… Cette année, c‘était sans albin… La forêt a perdu son plus fidèle visiteur.
           annette Jaton

neCroLoGie: aLBin SPYCHer
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ormonts Loisirs - Culture - Quotidien
Jocelyne Pernet

La municipalité se féminise...
Depuis ce printemps, une 
deuxième femme siège à la 
municipalité d’ormont-Des-
sus en la personne de Jocelyne 
Pernet. À la fois pragmatique et 
créative, elle envisage sa tâche 
comme elle le fait pour chaque 
événement de sa vie: en positi-
vant. Portrait.

“Je suis née à Ste-Croix, mais 
ma famille est originaire des 
Diablerets où j’ai passé toutes 
mes vacances et une bonne par-
tie de mes week-ends, lorsque 
j’étais enfant...”
Ses premiers souvenirs de la sta-
tion, Jocelyne Pernet les a vécus 
chez ses grands-parents. Son 
grand-père, armand Pernet, était 
le doyen des guides vaudois. 
une figure dans la région... 
en 1955, ne trouvant pas de tra-
vail dans la région, son fils s’ex-
patrie à Ste-Croix, et c’est là que, 
l’année suivante, naîtra la petite 
fille. mais les racines ne men-
tent pas... après avoir passé une 
bonne partie de sa vie dans sa 
ville de naissance où elle fera ses 
études de comptable, se mariera, 
aura deux filles et tiendra un hôtel 
avec son époux, elle revient aux 
Diablerets après son divorce. 

“J’y avais déposé mes papiers 
depuis 1995, et j’ai trouvé du 
travail, il y a trois ans, comme 
comptable pour la Société 
des remontées mécaniques 
du meilleret et du Glacier. 
aujourd’hui, j’habite dans l’an-
cienne écurie qui appartenait à 
mon grand-père. Comme mon 
compagnon a tous les métiers 
dans les mains, nous avons com-
mencé à la restaurer et à la trans-
former en 1992.”

musicienne, Jocelyne Pernet 
consacre une bonne partie de son 
temps à jouer de la trompette, 
avec son compagnon, lui-même 
accordéoniste. ensemble , ils 
animent diverses manifestations 
de la région. et, lorsqu’elle pose 
son intrument, elle le remplace 
par le cor des alpes, auquel elle 
voue une tendresse particulière. 
“Jouer du cor des alpes dans 
un paysage comme le nôtre, un 
soir d’été, face au coucher du 
soleil, c’est magnifique... Vous 
pouvez y mettre une harmonie en 
fonction de votre état d’esprit...” 

engagée
Sa personnalité porte cette jeune 
grand-mère d’une petite fille de 6 
ans à s’investir dans la vie, dans 
la communauté. À Ste-Croix, elle 
avait déjà été approchée pour 
se lancer en politique. mais la 
notion des partis ne la séduit pas. 
“Je ne me sentais pas vraiment 
d’un parti ou d’un autre. Je ne 
désirais  pas faire de la politique 
pour m’investir dans la vie de 

mon village. C’est pourquoi je 
suis entrée au Conseil communal 
d’ormont-Dessus il y a six ans.” 
elle est sollicitée une pre-
mière fois pour se présenter à 
la municipalité en 2006. mais 
elle préfère s’abstenir, désirant 
d’abord prendre ses marques 
dans son travail et sa nouvelle 
vie. 
La deuxième tentative sera la 
bonne: elle se présente pour 
les élections cette année, face 
à François Genillard. une expé-
rience qui n’est pas de tout 
repos...
“J’ai vécu le premier tour très 
sereinement. il ne m’a manqué 
que 15 voix pour être élue, c’était 
un beau résultat. mais entre les 
deux tours, l’ambiance a été mes-
quine et méchante, et cela m’a 
troublée. Ce n’est pas parce que 
l’on veut prendre des responsa-
bilités pour son village que l’on 
est différente des autres... Cela 
dit, cette polémique assez vio-
lente a eu le mérite de me plon-
ger dans le bain dès le départ!”

après quelques séances avec 
ses nouveaux collègues, les pre-
mières réactions de la nouvelle 
municipale sont claires: “Je les 
connaissais tous personnelle-
ment avant que je n’arrive, et 
j’ai été très bien accueillie. Faire 
partie du Conseil communal est 
très différent. nous y recevons 
des dossiers qui ont été étudiés, 
travaillés et mâchés par la muni-
cipalité. Sans toujours réaliser 
l’importance de la tâche que cela 
représente. aujourd’hui, je lis les 
règlements, j’étudie... J’ai beau-
coup à apprendre.  il faut appri-
voiser cette fonction.”
Satisfaite des dicastères qui lui 
ont été confiés, Jocelyne Pernet, 
en charge de l’urbanisme se 
retrouve dès le départ avec un 
dossier de taille: l’aménagement 
d’une rue piétonne au village. elle 
connaît l’ampleur de sa tâche, 
mais réagit en fonction de sa 
personnalité: en positivant!

martine Bernier  

Jocelyne Pernet est bien décidée à apprivoiser sa nouvelle fonction avec 
succès

C‘est en janvier 2005 que le signataire de ce carnet de route  a eu un 
premier contact avec la Cordillère des andes. une véritable expédition 
avec pour seul objectif le sommet de l‘aconcagua: 6962 m d‘altitude. 
Si le but fut atteint, le regret de ne pas avoir eu le temps de découvrir 
l‘amérique latine l‘a poussé avec son ami Bertrand Croisier à y retour-
ner du 2 au 20 août 2007. Cette fois, le programme  ou plutôt l‘absence 
de programme oblige le contact. Certes quelques sommets de la 
Cordillère Blanche sont en point de mire mais un atterrissage à Quito 
et un envol de Lima exigent près de 2000 km à travers deux superbes 
pays: l‘equateur et le Pérou. avec pour seul organisation, les billets 
d‘avion, l‘hôtel les premiers soirs et quelques adresses, les rencontres, 
les découvertes et les surprises sont obligatoires.

2 août 4 h 30 départ du rosex. À 6 h30, dernier contact avec notre 
civilisation. C‘est à ce moment qu‘elisabeth hyper stressée et Bertrand 
hyper furieux se rendent compte que leur fils Jan est resté endormi. 
C‘est dire si certains ne se stressent pas, même pour un premier jour 
d‘apprentissage.
7h30, départ de Genève avec air France pour Quito via Paris et Bogota 
où nous arrivons à 18h00, avec 7 heures de décalage, soit 17 heures 
de vol. excellent voyage, nous nous posons en douceur en plein centre 
ville. Transfert à l‘hôtel, un joli petit 
hôtel avec chambres au fond d‘une 
petite cour intérieure arborisée. Là 
nous sommes d‘abord reçus avec 
les précautions d‘usage dans les 
environs soit: une sonnette qui per-
met à la réception de débloquer la 
porte de l‘intérieur via un ingénieux 
système de ficelles, de poulies et 
de ressorts et ceci plutôt deux fois 
qu‘une puisque, arrivés à l‘étage, 
rebelote.
Le deuxième accueil, charmant et 
souriant cette fois, est celui d‘auré-
lie la fille de Bertrand en stage linguistique mais également profession-
nel dans cette ville de 1,4 millions d‘habitants où toutes les précautions 
doivent être prises si on ne veut pas que notre voyage commence mal.
C‘est aurélie et elisabeth qui nous ont organisé les premières nuits de 
notre périple.
Pour ma part après une bière, la fatigue du voyage me conduit tout 
droit au lit, alors que Bertrand reste un moment avec sa fille.
Le lendemain matin, visite de la ville: au vu des échafaudages, un autre 
monde... immensément étendue sur des collines, celle-ci affole déjà 
l‘altimètre (2500 mètres d‘altitude), de superbes ruelles, un rebouteux 
qui remet un pied à même la rue! une immense cathédrale et un four-
millement incessant  de véhicules.

on nous a bien mis en garde, au terminal terrestre, (c‘est comme 
cela qu‘on appelle la gare routière dans cet autre monde): “faites très 
attention de prendre le bon bus il y en a une myriade”. et bien on ne 
l’a jamais vu le terminal terrestre! Chemin faisant, Bertrand explique au 
chauffeur de taxi notre intention d‘aller à rio Bamba. Seulement le bus 
est déjà parti et on le croise dans un énorme rond-point. mais pas de 
problème: dans la désorganisation organisée de l‘amérique latine, tout 
ce petit monde s‘arrête au milieu du rond-point. on a vite fait de com-
prendre, et pendant que l‘aide chauffeur du bus et moi transbordons 
les quelque 65 kg de matériels que nous avons, Bertrand paie le taxi 
puisque c‘est lui qui dorénavant a le porte-monnaie commun. après 
35 secondes de klaxon et les yeux noirs d‘un policier, nous rendons le 
rond-point à sa fonction habituelle.

il n‘y a rien d‘exceptionnel à cela puisque l‘aide chauffeur se tient 
debout sur le marche-pied du bus et crie à qui veut l‘entendre “rio 
Bamba - rio Bamba”. on s‘arrête en deuxième file d‘un arrêt de bus, il 
se faufile à travers les véhicules et ramène deux passagers. Pour nous 
un super contact avec un véritable autre monde.
Chemin faisant nous pouvons admirer les célèbres volcans équato-
riens Cayambé, Cotopaxi et Chimborazo. impressionnant !
autre occasion d‘être impressionnés, c‘est l‘extraordinaire fertilité de 
la terre à cette altitude qui, à partir du moment où elle est irriguées 
par d‘innombrables bisses, produit à tel point que,  partout, il y a des 
cultures. C‘est un constat que nous ferons également sur le Pérou.

 

Philippe nicollier (à suivre)

CarneT De rouTe

Voyage au Pérou

a Quito, le cabinet du rebouteux est 
sur la rue... insolite!

Un conseil en placement méthodique. 
Pour valoriser votre patrimoine.

Avec le conseil en placement Raiffeisen, vos souhaits et vos
objectifs ont la priorité. Une approche systématique et des
produits sur mesure permettent à nos spécialistes de vous
accompagner dans la réalisation de votre objectif. Convenez
sans attendre d’un rendez-vous avec nos conseillers.
www.raiffeisen.ch/banquedeplacement

Banque Raiffeisen des Alpes Vaudoises
Siège administratif Siège social Agence
Route de la Cité Grand’Rue Route des Ormonts
1854 Leysin 1863 Le Sépey 1865 Les Diablerets
024 493 45 50 024 491 14 52 024 492 10 93
e-mail: alpesvaudoises@raiffeisen.ch
www.raiffeisen.ch/alpesvaudoises
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Coin du Petabosson
naissances : 
- 04.01.2008: maxime Duvaud, fils de Helene et Steve Duvaud 
- 30.01.2008: Liya Schmutz, fille de Carine et Johann Schmutz 
- 26.02.2008: Cassandre martins morais, fille de Gladys robert et 
manuel martins morais 

Décès : 
- 26.02.2008: mme Denise Schoenenberger-Fromentin, née le 
27.12.1930 (décédée à martigny, mais originaire d’ormont-Dessus
- 24.01.2008:  m. marcel Chapuis, né le 06.09.1912 
- 14.03.2008:  mme Liliane morerod, née le 03.09.1933 
- 23.03.2008 :  mme edith Petter, née le 12.03.1911 

Abonnement 
Pour assurer l’existence de ce journal, nous avons besoin de vous! Si vous 
souhaitez continuer à recevoir les nouvelles de la région et contribuer à faire 
du Cotterg votre outil de communication, merci de nous soutenir!

q Je souhaite souscrire à un abonnement d’une année au prix de 20 francs.
(Dons bienvenus!)
nom:  ........................................................................................................
Prénom: ..........................................................................................................
............
adres

a l’agenda...
Pour toute info supplémentaire: Diablerets Tourisme 024 492 33 58 
Juin 08
ÿ  Samedi 28 juin: Tennisothérapie. Journée porte ouverte organisée par 
le tennis club des Diablerets au Parc de Sports. remise en jambe, test 
de raquettes et apéro.informations: Tennis Club des Diablerets, myriam 
mermod +41 (0)78 719 40 89 - myriam.mermod@diablerets.ch
JuiLLeT 08
ÿ  Jeudi 3 juillet: Soirée „meurtre & mystère: Crime organisé au Lady‘s 
Club“, repas spectacle interactif à 19h30, au restaurant les mazots. Prix 
CHF 85. informations et réservation : olivier mösching  024 492 02 83 - 
ÿ  Samedi 5 juillet: 100 ans de Pierredar
Cérémonie du 100ème anniversaire du refuge de Pierredar. Dès 11h au 
refuge. au menu: soupe aux pois, pain, fromage et musique. informations: 
024 492 13 03 (hors saison 024 492 33 66) 
ÿ  Samedi 5 juillet 2008: exposition à la Galerie “La Hotte”: marie-agnès 
Vuattoux, découpages. Vernissage , dès 17h. exposition du 6 au 27 juillet  
2008. ouvertures: du mercredi au dimanche de 15h à 18h et vendredi matin 
en plus de 10h à 12h. (Place de la Gare, Diablerets)
ÿ Samedi 12 juillet 2008, dès 17h: inauguration de l‘aménagement exté-
rieur et accès rendu plus facile pour tous à “La Hotte”. afin de remercier la 
Commune d‘ormont-Dessus, le Groupement des Constructeurs et les TPC  
l‘association  des artistes et artisans d‘ormont -Dessus offre une verrée à 
toute la population.
ÿ  Du 12 au 27 juillet:  Stage choral d‘été musique et montagne. requiem, 
op.48 de Gabriel Fauré - messe du Couronnement, KV 317. infos: www.
musique-montagne.com
ÿ  Du 18 au 20 juillet: Circus Go, sur la place de la maison des Congrès. 
Vendredi 18.7 à 20h, Samedi 19.7 à 14h30 et 20h, dimanche 20.7 à 14h30. 
infos: www.circus-go.ch
ÿ  Dimanche 20 juillet: Culte sur l‘alpe, aux tipis de la ruvine. Culte à 
10h30, suivi d‘un pic-nic sur place. Soupe offerte. accès en voiture par le 
rachy. en cas de pluie, le culte a lieu au Temple de Vers-l‘eglise. 
ÿ  mardi 22 juillet: Concert de piano de Véronique Thual Chavel. au temple 
de Vers-l‘eglise. 
ÿ  Vendredi 25 juillet: Ciné-partage, projection d‘un film sur grand écran. 
a 20h15, à la salle de paroisse de Vers-l‘eglise. La projection (titre à déter-
miner encore) sera suivie d‘une collation offerte et d‘un temps de débat-
partage. infos: organisation „Horizon 2010“.
ÿ  Vendredi 25 juillet: Diables en Fête - soirée country. Concerts de country 
avec „The Bugs“ et les „Steelriders“ à la maison des Congrès.
ÿ  Samedi 26 juillet: Diables en Fête - Corso Fleuri. Défilé de chars décorés 
sur le thème de l‘histoire du sport dans les ormonts. +  Diables en Fête - 
nuit des Diables Fête villageoise au coeur du village.
ÿ  Du 27 juillet au 1 août: Tournoi de tennis des Hôtes. Tournoi de tennis 
ouvert à tous, organisé par le Parc des Sports.infos: Parc des Sports 024 
492 39 88
ÿ  mardi 29 Juli 2008: menuhin Festival-  20h, eglise de Vers-l‘eglise: 
Quatuor ebène. infos: www.menuhinfestivalgstaag.com
 aouT 08
ÿ  Samedi 9 août  2008: exposition à la Galerie “La Hotte” de Charles König, 
sculptures et martin Thönen, gravures. Vernissage dès 17h. exposition du 
10 au 31 août  2008. ouvertures: du jeudi au dimanche de 15h à 18h et 
vendredi matin en plus de 10h à 12h. 
ÿ  Vendredi 1 août: Vente de patisseries: 8h - 12h vente de patisserie pré-
parées par les paysannes des Diablerets sur la place du marché.
ÿ  Vendredi 1er août: Fête nationale Suisse à isenau infos: resto d‘isenau 
024 492 32 93 - info@isenau.ch - www.isenau.ch
ÿ  Samedi 2 août: Tournoi de tennis des oiseaux de nuit. Tournoi de ten-
nis humoristique organisé par le Tennis Club des Diablerets. informations: 
Tennis Club des Diablerets - tcdiablerets@yahoo.fr
ÿ  Samedi 2 et dimanche 3 août: mi-été de Taveyanne Samedi soir et 
dimanche dans la journée. infos: 024 498 19 47
ÿ  Dimanche 3 août: Fête de l‘eglise, vente de paroisse 10h00, culte au 
Domaine des Sources. Dès 11h30, à la maison des Congrès : bar, stands de 
couture, pâtisseries et brocante, repas sur assiettes, tombola, jeux divers 
jusqu‘en fin d‘après-midi. 
ÿ  Du 9 au 16 août: Festival du Film des Diablerets. 
ÿ 17 août: mi-été à isenau. Culte sur l‘alpe, animation, élection de la reine 
d‘isenau.
ÿ  Samedi 30 et dimanche 31 août: Gruyère Cycling Tour. La fameuse 
course cyclisme passe par les Diablerets.

en BreF
ÿ C‘était en 1918. La première 
guerre mondiale se terminait, 
quand est né, le 17 août, albert 
Pernet, du Truchaud, que nous 
assurons, par avance, de tous 
nos vœux à l‘occasion de ses 
bientôt 90 ans révolus.

ÿ  Du côté des tireurs. La fête 
de l‘abbaye 2008 a été fixée au 
13 septembre, occasion pour les 
tireurs de s‘affronter en joutes 
amicales, et pour toute la popu-
lation de redécouvrir ce sport aux 
racines si anciennes.

ÿ 18 ou 25 août: Les „Dicodeurs“ 
seront aux Diablerets  du 18 
au 25 août. enregistrement de 
l‘émission des „Dicodeurs“ (nom 
de l‘invité à définir), depuis l‘Hô-
tel des Diablerets, dès 18h00. 
nombre de place limité. infos: 
olivier mösching - +41 (0)24 492 
02 83

ÿ Quand paraîtra ce numéro du 
Cotterg, la commune aura fait 
procéder à la réfection du tapis 
de la route, de l‘entrée à la sortie 
du village des Diablerets. Ces 
travaux devaient se faire, bien 
heureusement pour les usagers, 
avant le 15 juin.

qui est qui?
Dorénavant la première personne 
a reconnaître tous les figurants de 
la photo du trimestre gagnera un 
abonnement gratuit à offrir à la per-
sonne de son choix. Pour gagner, 
il vous suffit d’appeler  le 024 466 
43 82. une fois que vous aurez été 
avisé(e) d’avoir gagné, vous n’aurez 
plus qu’à remplir le bulletin d’abon-
nement en précisant que vous êtes 
le gagnant du concours et en indi-
quant le mois pour lequel vous avez 
gagné.
Sur la photo diffusée dans notre numéro de mars 2008,vous avez été nombreux à reconnaître les Confir-
mants de 1954 et à nous communiquer leurs noms. mais la première personne à nous donner tous leurs 
noms a été mme aimée Werren. Bravo à elle et merci à tous!  
il s’agissait, de gauche à droite, de: Philippe mermod, John ansermet, Willy mermod, Georgette ansermet, 
Yvan Berruex, John Bonzon, Claudine Blanc, maxime Fromentin, maryvonne Schwenter, Bernard Bonzon et 
Georgy Pichard, entourés du pasteur mottier.
reconnaissez-vous les personnes figurant sur la photo de ce mois?

La société de gymnastique des Diablerets  
   

recherche 

un(e) moniteur (rice) de gymnastique 

pour donner les leçons de gym aux grands garçons dès le début du 
mois de septembre 2008. 

Les garçons pouvant participer à ce cour de gym doivent être au moins 
en 4ème primaire ou dans les classes suivantes.

Pour tout renseignement, merci de vous adresser au numéro suivant 
024 492 14 00. 

Quand un décès survient : 

Lionel von Arx 

vous accompagne et vous décharge 
de toutes préoccupations administratives 

24h / 24 

Leysin - Les Ormonts 

024 491 18 51 

GÉNÉRALES SA 

CONSEILS POUR OBSÈQUES FUTURES 
www.dignite.ch 


